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长势凶猛，紧邻住户烦恼
记者在现场看到，小区24号楼南侧的一

片公共绿地上，矗立着四棵高大挺拔的雪

松。其中有两棵已超过一旁的6层高的居民

楼，目测有20多米高。大树不仅个子高，“手

臂”也特别长。在24号楼顶楼居民家中，最

近的一棵雪松冠离卧室窗户只有数米之遥，

可以预见，再过一两年，任其自然生长，树枝

就能直接“伸进”屋中。

“前几年还在5层楼的位置，现在已经到

9层楼的高度了。”24号楼居民黄女士说，小

区建于20年前，楼下的几棵大树由开发商栽

种。她住在1楼，由于门口的几棵雪松长期

不修，她家整日晒不到太阳，晾晒衣物成问

题，只能使用烘干机。住在顶楼的曾女士也

有相同烦恼，在她看来，雪松长势凶猛，大树

挡光挡风已成为不容忽视的扰民问题。曾

女士还说，其实原本一共有5棵雪松，几年

前，有一棵在台风天被大风刮倒，现在只剩

下了一截树桩。“这么高大的松树在雷雨天

容易遭遇雷击，非常危险。2021

年夏天刮台风的辰光，小区另一

边中央绿地的雪松也被刮倒，砸

坏了路灯，还好没人受伤。”

在日长夜大中，这几棵雪松“任性”疯长

的根系已经“钻”进居民楼内，疑似加剧了地

基的松动，有居民反映自家楼道内地砖开

裂，家中的墙面也出现了破损。“让人想想都

心惊肉跳！”部分居民说。

十年奔走，方案不了了之
由此看来，移栽或者修剪四棵雪松早成

了小区里“迫在眉睫”的事。然而10多年过

去了，依然“毫无动静”。李女士是24号楼的

楼组长，2018年退休后，她就为了解决“雪松

之困”而东奔西走。她告诉记者，早在2012

年3月，12号、14号、24号、26号、28号这五

幢居民楼就对移栽和修剪雪松展开征询，近

60户居民中绝大部分都选择了“移栽2棵，

剩下保留，移出的空地上种植其他植物”的

方案。不过，征询表递交至业委会处后就没

了下文。

一晃眼，时间来到2019年。其间，小区

物业工作人员受技术限制，只能简单修剪雪

松的底部树枝，无法“攀高”作业。此时，雪

松已愈发高大，有的直达6层楼高。为了解

决采光问题，李女士决定重启四棵雪松的移

栽和修剪方案。几年间，她找到属地街道、

居委会、业委会、物业，多次提交诉求报告，

但一次次都被“打了回票”。“向街道求助，他

们让我找业委会和物业。”李女士说，2019

年、2020年，她多次找到当时的小区业委会，

对方答应提上议事日程，到最后业委会内部

还是没有讨论通过。

如今，上一届业委会集体辞职，新一届

业委会还没有成立。考虑到移植的执行难

度较大，花费多、程序复杂，多数业主同意退

一步选择修剪方案。“但就是这样的让步，仍

然还是一次次没结果、一次次不了了之，阿

拉都等了10多年了，到底还要熬到哪一天

啊？！”话至此处，李女士满面愁容。

何时修剪？居民一头雾水
记者联系到万里真金苑所属的普陀区

万里街道。工作人员回复称，街道城运中心

已到场查看，居民反映的情况属实。目前小

区业委会在换届改选过程中，预计6月底产

生新一届业委会，待新一届业委会成立后，

物业公司会将四棵雪松的修剪方案上报业

委会审批，待审批流程通过后，等到合适的

绿化修剪时节，物业公司将请专业人员修剪

这些树木。对方强调，因季节关系，当前并

不适合修剪树木，需要等到11月左右。当记

者询问“选择秋冬修剪到底有何依据”，对方

坦言“不太清楚”，建议询问绿化部门。

记者又辗转联系到万里街道绿化市容

所。绿化所工作人员翁先生表示，雪松适宜

在春夏之际修剪，修剪后应当在伤口上涂抹

防腐烂液，避免树木感染。

街道说“要在秋冬修剪”，绿化部门讲

“春夏之际为宜”，到底以哪个时间为准，记

者顿时如坠云里雾里。面对如此境况，居民

们似乎早已“见怪不怪”：“阿拉的诉求就是

在这样的答复中被拖了好多年，‘春夏秋冬’

颠来倒去地随便讲，听得阿拉耳朵都生老茧

了。”他们急切希望，相关部门能尽快拿出修

剪绿化的时间表和“施工图”，及时督促启动

方案的审批办理流程，早日为民解决“雪松

之困”。对此，“新民帮侬忙”将继续关注。

本报记者 夏韵

本报讯（记者 夏韵）家住徐汇区桂

平路260弄的成先生近日向“新民帮侬

忙”反映，小区内停车秩序混乱，下班回家

经常找不到车位。另外，不少机动车还乱

停靠，随意停在转弯处、绿化带等禁停

区。成先生希望，物业管理方能加强停车

管理，同时业委会早日制定新的停车方

案，整治乱停车之象。

成先生告诉记者，桂平路258弄、260

弄和296弄合围成一个小区，名为桂平小

区。他每月支付停车费100元，地面车位

先到先得，无地下车库。“小区有两个门，

分别叫西一门和西二门。”成先生说，仅西

二门有道闸，西一门没有门禁设施，导致

许多未登记的车辆“浑水摸鱼”停进小区，

挤占付费业主的停车资源。成先生抱怨，

出入口停车登记管理不严，外来车辆一

多，他回家找停车位非常困难，并且还经

常看见个别车辆停在标为禁停区的转弯

处，严重影响其他车辆通行。

记者就此联系到服务小区的沃棠（上

海）物业管理有限公司。物业经理张先生

回应，这个小区总计1392户，在物业登记

的车辆数为470部，但经排摸，实际停进小

区的达到530部。为何另一个出入口不安

装道闸？“历史遗留问题很多，一些原拆原

建的回迁居民反对安装。”他说明，“沃棠物

业”于2020年7月进驻小区，在此之前，西

一门就没有道闸，只有一名保安看守。针

对小区停车乱象，他回复称，将要求保安加

强巡逻，发现停在划黄色禁停区的车辆后

张贴警示通知，或电话告知车主移车。

“沃棠物业”工作人员表示，

业主难找车位的根源还在于“没有规范的

停车方案”，怎样收取阶梯式停车费、

亲友探访是否收费等细则不出台，

这样的停车难、停车乱，恐怕难

以根治。据了解，小区业

委会计划在今年6月启

动停车管理意见

征询。

道闸缺失 随意违停 外来车多

雪松“个高臂长”挡采光
修剪方案提了十年难实施
小区居民们亟盼相关部门拿出具体施工时间表

居民反映桂平小区停车乱，盼规范方案早日出台

普陀区真金路250弄万里真金苑的多位居民近日向“新民帮侬
忙”求助，小区里有四棵雪松如“巨无霸”一般挡在了自家的窗前，20
年来身子越长越高、越长越粗，树冠越生越密、越生越阔，严重影响了
通风采光。更让人忧心忡忡的是，发达的根系疑似动摇了居民楼的
根基，地砖墙壁开裂，给居住安全埋下了隐患。紧邻雪松树的几幢大
楼的居民对此叫苦不迭，2012年至今他们多次要求移栽或修剪，但始
终没有结果。这件事到底卡在了哪里？记者展开调查。
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■ 万里真金苑门口 ■ 雪松让附近居民烦恼不已 本版摄影 夏韵

■ 经过数年生长，树高目测已有  多米


